
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins
PeP et al. e.V.

Mittwoch, 09.11.2022
Beginn: 18:02
Ende: 19:32

Anwesenheitsliste

Es sind 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmer anwesend:

Kevin Schmidt, Lena Linhoff, Maximilian Linhoff, Ivan Kliuchnikov, Joshua Luckey, Stefanie Hilgers,
StefanGrisard, DonnaMariaMattern, FelineHeinzelmann, Till Willershausen, Karl Schiller, Johannes
Lamers, Lars Bollmann, Ludwig Neste, Jan Peter Herdieckerhoff, Christian Beckmann, Yanick Kind,
Florian Kruse, Thomas Honermann, Valentin Mischke.

1 Begrüßung

Die Mitgliederversammlung (MV) wird um 18:02 Uhr von Kevin Schmidt eröffnet. Kevin Schmidt
stellt die fristgerechte Einladung fest. Das Protokoll wird von Thomas Honermann geführt.

2 Tagesordnung

Kevin Schmidt stellt die Tagesordnung vor:

1. Begrüßung

2. Beschluss der Tagesordnung
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3. Berichte des Vorstands

• Finanzen

• Stipendien

• Sommerakademie

• Toolbox-Workshop

• PhysiKon

• Stammtische

• Zukunftspläne

• Sonstiges

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Entlastung des Vorstands

6. Satzungsänderung

7. Änderung der Gebührenordnung

8. Wahl des Vorstands und der Kassenprüfer

9. Stipendien

10. Haushalt

• Absolventenfeier

• Sommerakademie

• Deutschlandstipendien

• Initiativstipendien

• Workshops

• PhysiKon

11. Verschiedenes

Abstimmung: Der Tagesordnung wird von der Mitgliederversammlung einstimmig zuge- Abstim-
mung
über die
Tages-
ordnung

stimmt.
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3 Berichte

3.1 Finanzen

Lena Linhoff berichtet über die Finanzen. Die Ausgaben im Zeitraum zwischen dem 23.09.2021
und dem Tag der Kassenprüfung am 24.10.2022 auf 18.432,53€. Den Ausgaben entgegen stehen im
selben Zeitraum Einnahmen von 24.540,44€, davon 1.571,00€ durch beitragszahlende Mitglieder.
Für das vergangene Geschäftsjahr 2021/2022 belaufen sich die Mehreinnahmen demzufolge auf
6.107,91€.
In Bezug auf den Kassenbestand von 46.991,16€ am Tag der Kassenprüfung weist Lena Linhoff
darauf hin, dass die von der Mitgliederversammlung 2020/2021 bewilligten Deutschlandstipendien
in Höhe von 5.400,00€ im Geschäftsjahr 2021/2022 nachbezahlt wurden, da diese PeP et al. im
Geschäftsjahr 2020/2021 nicht in Rechnung gestellt wurden. Des Weiteren stellt Lena Linhoff den
Trend der Kontostandsentwicklung der vergangenen Jahre vor. Durch die eingeschränkten Ver-
einsaktivitäten im vergangenen Jahr reduzierten sich die Ausgaben im Vergleich zu den Vorjahren,
sodass Mehreinnahmen erzielt werden konnten.
Einen großen Dank richtet der Vorstand von PeP et al. an alle Förderinnen und Förderer, insbeson-
dere an Herrn Tolan, sowie an alle Beitragszahlerinnen und Beitragszahler.

3.2 Stipendien

Lena Linhoff berichtet von der Förderung von drei Stipendiaten im Geschäftsjahr 2021/2022. Im
Geschäftsjahr 2022/2023 werden zwei Stipendien vergeben. Lena Linhoff bedankt sich bei allen
Stipendiaten für die herausragenden Leistungen.

3.3 Sommerakademie

Feline Heinzelmann berichtet von der Sommerakademie 2022. Diese fand erstmals in Deutschland,
genauer im Waldhaus Wulmeringhausen im Sauerland statt. Oberthema war das James Webb
Space Telescope. 23 Teilnehmerinnen und Teilnehmer reisten privat an und trafen sich zu Vorträgen,
veranstalteten Wanderungen, Spieleabenden und vielemmehr.

Für 2023 wurde das Ziel festgelegt, wieder mehr Studierende aus den jüngeren Semestern anzu-
sprechen. Die Planungen hierzu werden in Kürze beginnen. Feline Heinzelmann bedankt sich bei
allen Helferinnen und Helfern sowie Teilnehmerinnen und Teilnehmern.
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3.4 Toolbox-Workshop

Christian Beckmann berichtet über den Toolbox-Workshop 2022. Dieser fand vom 26.09.2022 bis
zum07.10.2022 in Präsenz statt. Der diesjährige Toolbox-Workshop richtete sich an durschnittlich 29
Teilnehmende, eine geringere Anzahl als in den vergangenen Jahren. Durch eine gesunkene Anzahl
Studierender ist der relative Anteil der Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Toolbox-Workshops
mit den Vorjahren vergleichbar. Vier Helferinnen und Helfer unterstützten Christian Beckmann bei
der Durchführung.

Christian Beckmann bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern und berichtet über die Planun-
gen für ein weiteres Nachtreffen, bei dem auch zukünftige Themen besprochen werden sollen.

3.5 PhysiKon 2022

Stefan Grisard berichtet über die im hybriden Format durchgeführte PhysiKon 2022. Im Zeitraum
vom 25.04.2022 bis zum 27.04.2022 informierten insgesamt 16 Unternehmen in jeweils einstün-
digen Online-Präsentationen über Karrieremöglichkeiten in ihrem Unternehmen. Am 28.04.2022
präsentierten sich dann 13 der Unternehmenmit einemMessestand im Foyer der Emil-Figge-Straße
50.

DasFeedbackderBesucherinnenundBesucherderPhysiKon sowieder ausstellendenUnternehmen
fiel positiv aus und das hybride Format soll auch 2023 fortgesetzt werden. Bislang haben sich dazu
sieben Unternehmen angemeldet. Die Planungen für die PhysiKon 2023 sind bereits gestartet.

Stefan Grisard bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern sowie allen Teilnehmerinnen und
Teilnehmern für die erfolgreiche PhysiKon 2022.

3.6 Stammtische

Donna Maria Mattern berichtet von den Stammtischen im Geschäftsjahr 2021/2022. Diese fanden
am 25. Februar 2022 als Remote Veranstaltung, bei der sich Teilnehmerinnen und Teilnehmer in
Gathertown virtuell austauschen konnten und am 28. Mai 2022 als Präsenzveranstaltung „PeP im
Park“ statt. Der für den 10. September 2022 geplante Stammtisch musste wegen Starkregenereig-
nissen kurzfristig abgesagt werden und für den 25. November ist der letzte Stammtisch in diesem
Jahr geplant.

Donna Maria Mattern bedankt sich bei allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern sowie allen Helferin-
nen und Helfern für die Organisation und erfolgreiche Umsetzung der Veranstaltungen.
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4 Bachelorkolloquium

Jan Peter Herdieckerhoff berichtet über das Bachelorkolloquium, welches ab diesemWintersemes-
ter 2022/2023wiederalsPräsenzveranstaltungstattfindet.Währendsich indenOnline-Veranstaltungen
durchschnittlich sechs Teilnehmerinnen und Teilnehmer über verschiedene Bachelorarbeiten infor-
mierten, war der AV-Raum zur Auftaktveranstaltungmit 27 Teilnehmerinnen und Teilnehmern bis
auf den letzten Platz gefüllt.
Jan Peter Herdieckerhoff bedankt sich bei allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern und insbeson-
dere bei allen Vortragenden.

5 Zukunftspläne

Kevin Schmidt stellt einige Zukunftspläne des Alumnivereins PeP et al. vor. Nach drei pandemiebe-
dingten Ausfällen soll die Absolventenfeier 2023 wieder stattfinden. Als weitere Pläne stellt Kevin
Schmidt einige Ideen vor, die auf der Sommerakademie vorgeschlagen wurden. Konkret nennt
er dabei eine PeP-Tischtennisliga auf dem Campus der TU Dortmund, einen gemeinschaftlichen
Besuch in einem Freizeitpark und einen PeP-Filmabend.

Kevin Schmidt bedankt sich bei allen Ideengeberinnen und Ideengebern sowie allen Mitgliedern für
die Unterstützung und den Zusammenhalt im vergangenem Jahr.

6 Bericht der Kassenprüfer

Florian Kruse berichtet, dass die Kasse von ihmund JulianWishahi für den Zeitraum vom21.09.2021
bis 24.10.2022 geprüft wurde. Florian berichtet, dass bis zum Tag der Kassenprüfung am 24.10.2022
keineMängel festgestellt wurden. Alle Belege und Kontoauszüge, welche eine bestimmungsgemäße
Verwendung der Gelder verifizieren, wurden im Original vorgelegt. Die Buchungen des Vereins stim-
menmit demSaldodesGirokontosüberein. Auchdie EntwicklungderKontoständeder vergangenen
Jahrewurde betrachtet, als positiv wurde eine Steigerung in der Anzahl der Beitragszahlerinnen und
Beitragszahler aufgefasst. Florian Kruse weist darauf hin, dass es dem Alumniverein zunehmend
gelingt, sich finanziell unabhängiger von Einzelspenden zu machen und empfielt, die Bemühungen
darum auch in Zukunft fortzuführen.
Ferner trägt Florian Kruse den Bericht des Kassenprüfers Julian Wishahi in dessen Abwesenheit vor.
Dieser stimmtmit Florian Kruses Aussagen überein und hebt darüber hinaus noch die Steigerung
der Einnahmen bei geringeren Ausgaben und die Einhaltung der Budgetgrenze hervor.

Empfehlung: Florian Kruse und Julian Wishahi empfehlen die Entlastung des Vorstandes.
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7 Entlastung des Vorstandes

Antrag: Florian Kruse beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Abstimmung: Der Vorstand wird einstimmig entlastet. Entlas-
tung des
Vorstan-
des

8 Satzungsänderung

Kevin Schmidt stellt die Notwendigkeit der Satzungsänderung fest. Er weißt darauf hin, dass die
Satzung es bisher nicht erlaubt, dass Mitglieder ohne Anwesenheit am Versammlungsort während
der Mitgliederversammlung ihre Mitgliedsrechte geltendmachen können. Im vergangenen Jahr
war dies durch Sonderregelungen aufgrund der COVID-19 Pandemie 1 möglich. Kevin Schmidt liest
daher den Vorschlag zur Satzungsänderung vor:

8.1 Vorschlag zur Satzungsänderung:

„Abweichend von § 32 Absatz 1 Satz 1 des Bürgerlichen Gesetzbuchs (BGB) kann der Vorstand nach
seinem Ermessen beschließen und in der Einladung mitteilen, dass die Mitglieder an der Mitglieder-
versammlung ohne Anwesenheit an einem Versammlungsort teilnehmen und ihre Mitgliederrechte
mittels elektronischerKommunikationausübenkönnenodermüssen (Online-Mitgliederversammlung).
Im Falle einer Online-Mitgliederversammlung werden die jeweils nur für die aktuelle Versammlung
gültigen Zugangsdaten mit einer gesonderten Email unmittelbar vor der Versammlung, frühestens
48 Stunden davor, bekannt gegeben. Die Mitglieder sind verpflichtet, die Zugangsdaten nicht an
Dritte weiter zu geben. Durch die Zugangsbeschränkungen mittels Passwort wird gewährleistet,
dass nur Vereinsmitglieder an der Versammlung teilnehmen.“

Antrag: Kevin Schmidt beantragt die Satzungsänderung.

Abstimmung: 20 TeilnehmerinnenundTeilnehmer stimmen für die Änderungder Satzung. Sat-
zungsän-
derung

Es gibt keine Enthaltungen.

Frage: Florian Kruse fragt, was passiert, falls das Amtsgericht die Satzungsänderung ab-
lehnt?
Antwort:Maximilian Linhoff antwortet, dass dies dazu führt, dass die Satzungsänderung
neu formuliert wird und anschließend einer neuen Abstimmung bedarf.

1Hinweise zum gesetzlichen Hintergrund von Mitgliederversammlungen ohne Anwesenheit am Versammlungsort
sind im „Gesetz zur Abmilderung der Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und Strafverfahrensrecht“
nachzulesen
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Frage: Florian Kruse fragt, ob auch darüber abgestimmt werden kann, ob redaktionelle
Änderungen der Satzungsänderungen erneut abgestimmt werdenmüssen?
Antrag: Kevin Schmidt beantragt die Abstimmung darüber, ob auch redaktionelle Ände-
rungen der Satzungsänderung von der Mitgliederversammlungmitgetragen werden.

Abstimmung: 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmer stimmen für die Möglichkeit, redaktio- Sat-
zungsän-
derung

nelle Änderungen der Satzungsänderung zu gestatten. Es gibt keine Enthaltungen.

9 Änderung der Gebührenordnung

Kevin Schmidt stellt die aktuelle Gebührenordnung und einen Änderungsvorschlag der Gebühren-
ordnung vor.
Studierende sind aktuell von der Beitragszahlung befreit. Auch zukünftig sollen keine Beiträge von
Studierenden erhoben werden. Der Beitrag von Doktorandinnen und Doktoranden liegt aktuell
bei 10,00€ pro Jahr. Auch dieser soll unverändert bleiben. Einzig der Beitrag der Alumnis, welcher
aktuell ebenfalls bei 10,00€ pro Jahr liegt, soll auf 25,00€ pro Jahr erhöht werden. Als Grund für die
Vorschläge nennt Kevin Schmidt die Entwicklung der Ausgaben des Vereins in den vergangenen Jah-
ren. Umdie Zahlungsmoral derMitglieder zu erhöhenweist Kevin auf die Erinnerungsmail zu Beginn
des Jahres hin und stellt in Aussicht, dass zeitnah die Möglichkeit eines Sepa-Lastschriftsmandats
zur Zahlung des Mitgliedbeitrags freigeschaltet werden wird.

Frage: Christian Beckmann fragt, ob der Verweis in der aktuellen Gebührenordnung, frei-
willig auch 25,00€ oder 50,00€ gezahlt werden kann, belassen werden kann?
Antwort: Kevin Schmidt bestätigt, dass der Verweis auf das freiwillige Bezahlen einer
größeren Summe in der Gebührenordnung stehen bliebe.

Antrag: Kevin Schmidt beantragt die Abstimmung über die von ihm vorgeschlagene Ände-
rung der Gebührenordnung.

Abstimmung: 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmer stimmen für die Änderung der Gebüh- Sat-
zungsän-
derung

renordnung. Es gibt keine Enthaltungen.

10 Wahl des Vorstands und der Kassenprüfer

Kevin Schmidt fragt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Mitgliederversammlung, ob eine
geheimeWahl gewünschtwird. Dies ist nicht der Fall, die Vorstandsposten undKassenprüferwerden
offen gewählt.
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10.1 Geschäftsführender Vorstand

Lena Linhoff steht für da kommende Geschäftsjahr nicht weiter für den Posten der Finanzreferentin
zur Verfügung. Kevin Schmidt bedankt sich im Namen des Alumnivereins für Ihren Einsatz als Fi-
nanzreferentin in den vergangenen Jahren, stellt die Aufgaben des geschäftsführenden Vorstands
vor und bittet um Vorschläge zur Wahl stehender Mitglieder.

Zur Wahl stehen folgend Personen:

• 1. Vorsitz: Kevin Schmidt

• 2. Vorsitz: Karl Schiller

• Finanzreferent: Jan Peter Herdieckerhoff

Es gibt keine Gegenvorschläge. Kevin Schmidt schlägt vor, den geschäftsführenden Vorstand en
bloc zu wählen. Dies wird einstimmig angenommen.

Abstimmung: Der Vorstand wird wie vorgeschlagen von den 20 Teilnehmerinnen und Neuwahl
des Vor-
standes

Teilnehmern der Mitgliederversammlung einstimmig gewählt. Es gibt keine Enthaltungen.
Kevin Schmidt, Karl Schiller und Jan Peter Herdieckerhoff nehmen die Wahl an.

10.2 Projektbeauftragte

Kevin Schmidt stellt die Aufgaben der Vorstandsposten Koordination, Mitgliederverwaltung und
Ressourcenverwaltung vor. Anschließend wird die Mitgliederversammlung um Vorschläge zur Be-
setzung der genannten Vorstandsposten gebeten.

Zur Wahl der Projektbeauftragten werden

• Koordination: Ludwig Neste

• Mitgliederverwaltung: Lars Bollmann

• Ressourcenverwaltung: Maximilian Linhoff

aufgestellt. Es gibt keine weiteren Vorschläge.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Koordination, Mitgliederverwaltung und Res- Wahl
Koordi-
nation,
Mitglie-
derver-
waltung,
Ressour-
cenver-
waltung

sourcenverwaltung werden en bloc einstimmig gewählt. 20 Teilnehmerinnen und Teilneh-
mer der Mitgliederverammlung stimmen den für den Vorschlag der zur Wahl stehenden
Personen. Es gibt keine Enthaltungen. Ludwig Neste, Lars Bollmann und Maximilian Lin-
hoff nehmen die Wahl an.
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Als nächstes stellt Kevin Schmidt die Vorstandposten Begabtenförderung, Fortbildung und Toolbox-
Workshop vor.

Die Mitgliederversammlung schlägt zur Besetzung der genannten Posten die folgenden Personen
vor:

Frage: Stefan Grisard fragt, warum zwei Personen für den Bereich Begabtenförderung zur
Wahl stehen sollen?
Antwort: Lena Linhoff begründet die Aufstellung von zwei Leuten für den Bereich Begab-
tenförderungmit einem Blick „von außenhalb der Technischen Universität Dortmund“
auf die Auswahl der Stipendiaten und Projekten.
Frage: Ludwig Neste fragt, ob die Vorstandsposten Begabtenförderung über die Empfän-
gerinnen und Empfänger von Deutschlandstipendien entscheiden?
Antwort: Kevin Schmidt erläutert das Verfahren der Vergabe von Deutschlandstipendien.

• Begabtenförderung (2 Posten): Marie Schmitz und Thorben Menne

• Fortbildung (2 Posten): Johannes Lamers und Yanick Kind

• Toolbox-Workshop: Christian Beckmann

Es gibt keine weiteren Vorschläge.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Begabtenförderung, Fortbildung und Toolbox- Wahl
Begab-
tenför-
derung,
Fortbil-
dung,
Toolbox-
Workshop

Workshop werden en bloc einstimmig gewählt. 19 Teilnehmerinnen und Teilnehmer
stimmen für die Vorgeschlagene Besetzung der Vorstandsposten. Es gibt eine Enthaltung.
Marie Schmitz und Thorben Menne werden nach der Mitgliederversammlung gefragt,
ob sie ihre Wahlen annehmen, Johannes Lamers, Yanick Kind und Christian Beckmann
nehmen die Wahl an.
Nachtrag:Marie Schmitz und Thorben Menne nehmen ihre Wahl an.

Auch die Vorstandsposten Öffentlichkeitsarbeit, Alumniarbeit und Sommerakademie stehen zur
Wahl. Nach einer kurzen Vorstellung der mit diesen Vorstandsposten verbundenen Aufgaben stellt
Kevin Schmidt folgenden Besetzungsvorschlag vor:

• Öffentlichkeitsarbeit (2 Posten): Mira Arndt und Antonia Joelle Bock

• Alumniarbeit (2 Posten): Lena Linhoff und Donna Maria Mattern

• Sommerakademie: Feline Heinzelmann
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Es gibt keine weiteren Vorschläge.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Öffentlichkeitsarbeit, Alumniarbeit und Som- Wahl
Öffent-
lichkeits-
arbeit,
Alumni-
arbeit,
Sommer-
akade-
mie

merakademie werden en bloc einstimmig gewählt. 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmer
stimmen für die vorgeschlagene Besetzung der Vorstandsposten. Es gibt keine Enthaltun-
gen. Mira Arndt und Antonia Joelle Bockwerden nach der Mitgliederversammlung gefragt,
ob sie ihreWahlen annehmen, Lena Linhoff, DonnaMaria Mattern und Feline Heinzelmann
nehmen die Wahl an.
Nachtrag:Mira Arndt und Antonia Joelle Bock nehmen ihre Wahl an.

Als letzte Vorstandsposten im Bereich Projektbeauftragte stehen die Positionen Wirtschaft und
Lehramt sowie die Kassenprüfer zur Wahl. Kevin Schmidt erläutert auch hier die Aufgabenfelder
und die Mitgliederversammlung berät über die Besetzung der Vorstandsposten und Kassenprüfer.

Es stehen folgende Personen zur Wahl:

• Wirtschaft (2 Posten): Stefan Grisard und Till Willershausen

• Lehramt: Joshua Luckey

• Kassenprüfung (2 Posten): Florian Kruse und Julian Wishahi

Es gibt keine weiteren Vorschläge.

Abstimmung: Die Projektbeauftragten für Wirtschaft, Lehramt und Kassenprüfung wer- Wahl
Wirt-
schaft,
Lehramt,
Kassen-
prüfung

den en bloc einstimmig gewählt. 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmer stimmen für die
vorgeschlagene Besetzung der Vorstandsposten und Kassenprüfer. Es gibt keine Enthal-
tungen. Julian Wishahi wird nach der Mitgliederversammlung gefragt, ob er seine Wahl
annehmenmöchte, Stefan Grisard, Till Willershausen, Joshua Luckey und Florian Kruse
nehmen die Wahl an.
Nachtrag: Julian Wishahi nimmt die Wahl an.

11 Haushalt

Kevin Schmidt stellt den aktuellen Haushalt sowie einen Entwurf für das Geschäftsjahr 2022/2023
vor. Dieser enthält die folgenden Positionen:

• Absolventenfeier: jährlich 2.000€, von der MV 2016 bis auf Widerruf genehmigt

• Sommerakademie: jährlich 12.000€, von der MV 2018 bis auf Widerruf genehmigt

• Initiativstipendien: jährlich 1.500€, von der MV 2021 bis auf Widerruf genehmigt
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• Workshops: jährlich 5.000€ von der MV 2021 bis auf Widerruf genehmigt

• PhysiKon: jährlich 3.000€, von der MV 2021 bis auf Widerruf genehmigt

Das Budget vom Vorjahr wurde nicht ganz ausgereizt. Zu einigen Punkten im vorgestellten Haushalt
gibt es Diskussionsbedarf.

Anmerkung: Lena Linhoff berichtet von den deutlich gestiegenen Kosten der Klausurta-
gung, weist jedoch auch explizit auf die hohe Produktivität der Tagung hin.
Vorschlag: Florian Kruse schlägt die Festlegung eines Budgets für Vereinsarbeit vor, um
finanzielle Mittel für die Durchführung von Tagungen in den Haushalt aufzunehmen.
Anmerkung: Kevin Schmidt ergänzt, diesen Posten bis auf Widerruf festzulegen.

Der Haushalt für das Geschäftjahr 2022/2023 wird daraufhin um die Position

• Vereinsarbeit: jährlich 2.000€ bis auf Widerruf

erweitert. Kevin Schmidt stellt auch das Thema Förderung der Deutschlandstipendien zur Diskussi-
on. Im kommenden Geschäftsjahr wird die Förderung von zwei Deutschlandstipendien durch den
Alumniverein übernommen. Jan Peter Herdieckerhoff weist darauf hin, dass auch Unternehmen
die Möglichkeit haben, Deutschlandstipendien zu fördern.

Aus der Diskussion ergibt sich der Vorschlag, den Haushalt wie folgt zu ändern:

• Deutschlandstipendien: 0€, keine finanzielle Beteiligung an den Deutschlandstipendien im
Geschäftsjahr 2023/2024, zuvor 3.600€ von der MV 2021 bis auf Widerruf genehmigt

Abstimmung: Es wird en bloc über den Haushaltsentwurf 2022/2023 abgestimmt. 20 Haushalt
2022/2023Teilnehmerinnen und Teilnehmer stimmen für den vorgeschlagenen Haushalt. Es gibt

keine Enthaltungen.

12 Verschiedenes

Kevin Schmidt fragt die Mitgliederversammlung, ob es weitere Punkte zu besprechen gibt. Neben
der Ankündigung, dass die Homepage zeitnah aktualisiert werden soll ist dies nicht der Fall.
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13 Abschluss

Kevin Schmidt schließt die Mitgliederversammlung um 19:32 Uhr.

Kevin Schmidt
1. Vorsitzender

Thomas Honermann
Protokoll
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